

ADRENALINA

EL CORAZÓN DE PAOLA

Paola Espinosa habla de su primer bebé y de regresar a los clavados. "Me gusta ser madre, al igual que el deporte, lo hago porque me apasiona".

Dueños del balón

El Real Madrid se impuso 2-1 al Manchester United y ganó la Supercopa de Europa.



Foto: Cuartoscuro

Murió el historietista Rius

Rius, llamado Eduardo del Río García, falleció ayer a los 83 años en Tepoztlán, Morelos. El historietista michoacano, parteaguas de la caricatura en México, fue colaborador de **Excelsior**. Antes de crear libros y publicaciones como *Los supermachos*, con su icónico personaje Calzonzin, y *Los agachados*, trabajó como telefonista de una funeraria. El monero, quien dejó dos libros listos para publicar, será homenajeado en la Ciudad de México y en Morelos.

Empresarios mexicanos defenderán libre comercio

HACIA UN NUEVO TLC

POR KARLA PONCE

La defensa del libre comercio, de las reglas de origen de las que dependen diferentes sectores y la incorporación de las nuevas áreas de negocio son los objetivos de los empresarios mexicanos en la renegociación del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá.

Aunque la modernización del TLC está en manos de los funcionarios federales, los empresarios serán quienes les aconsejen al respecto.

Eugenio Salinas, quien liderará a los 45 empresarios del grupo llamado "Cuarto de Junto", porque se hospedarán cerca de la sede de la primera ronda de negociaciones en Washington, explicó que el libre comercio es lo que necesita la región para impulsar el crecimiento económico de los tres países.

El objetivo será modernizar el acuerdo para considerar productos que hace 20 años no existían, agregó.

Para el director general de ProMéxico, Paulo Carreño King, el sector agropecuario representa una de las grandes fortalezas para México en la renovación del TLC.

— Con información de Alicia Valverde

DINERO | PÁGINA 7

VALIDAN TRIUNFO



Foto: Cuartoscuro

Alfredo del Mazo Maza, candidato del PRI a la gubernatura mexicana, recibió la constancia de mayoría de parte del Instituto Electoral local. Morena y PAN impugnarán.

PRIMERA | PÁGINA 4

RUTA DEL PRI SE DEFINIRÁ EN 5 ESTADOS

Los priistas discutirán en 5 sedes sobre las prioridades del partido de cara a las elecciones presidenciales de 2018.

PÁGINAS 6 Y 7

GLOBAL

ASUME TODO EL PODER DE VENEZUELA

La Asamblea Constituyente de Venezuela, que controla Maduro, se autodenominó por decreto el máximo poder en el país.

ONG ACUSAN OPACIDAD

Estados esconden homicidios

Existen discrepancias entre casos reportados por autoridades y los registrados en bases de datos oficiales

POR MARCOS MUEDANO

En al menos ocho entidades federativas existe una discrepancia entre los homicidios que reportan sus autoridades en comunicados de prensa o declaraciones públicas y los registros oficiales.

Para organizaciones no gubernamentales e investigadores, autoridades en Veracruz, Chiapas, Quintana Roo, Tlaxcala, Colima, Estado de México, Ciudad de México y Nayarit ocultan o subregistran datos de los asesinatos.

De acuerdo con un comparativo, en municipios del Estado de México y delegaciones de la Ciudad de México existen más casos de discrepancias.

Por ejemplo, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reporta que en 2015 hubo un homicidio en el

Tijuana sufre casi mil asesinatos en este año

TIJUANA, BC.— Esta ciudad fronteriza de Baja California ha sufrido 950 asesinatos en lo que va del año, de acuerdo con cifras del Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y del gobierno estatal.

Sólo en los primeros cinco días de agosto se han reportado 26 homicidios. Menores de edad, médicos, policías y narcomenudistas se encuentran entre las víctimas de hechos violentos.

— Arturo Salinas

PRIMERA | PÁGINA 23

municipio de Nicolás Romero, Estado de México, mientras que la organización Semáforo Delictivo registró 25 casos.

Otro caso: el Inegi reportó que en la delegación Iztapalapa hubo 28 asesinatos en 2015 y, por el contrario, la organización civil da cuenta de 181

reportes en el mismo año.

En marzo pasado, la organización México Evalúa presentó un estudio en el cual registró diversas inconsistencias entre los datos que reportan autoridades de 19 de las 32 entidades federativas del país.

PRIMERA | PÁGINAS 22 Y 23

MUNICIPIOS EXIGEN CÁRCEL PARA HUACHICOLEROS

Alcaldes del país solicitaron al Congreso de la Unión las reformas de ley necesarias para que la posesión de armas de uso exclusivo del Ejército y el robo de combustible ameriten prisión preventiva oficiosa.

PRIMERA | PÁGINA 20

NOS TIRAN CUERPOS, ACUSA

Cártel de Tláhuac está en Xochimilco, admite el delegado

Balacera de 2016 está ligada a El Ojos, dijo Avelino Méndez

POR GERARDO JIMÉNEZ

El Cártel de Tláhuac del extinto Felipe de Jesús Pérez Luna *El Ojos* opera en Xochimilco, reconoció su delegado, Avelino Méndez Rangel.

En entrevista con **Excelsior**, dijo que el autor de la balacera del 11 de septiembre de 2016, a unos metros de la sede delegacional, en la que fueron asesinadas cinco personas y heridas cinco más, "sí tiene relación con la gente de Tláhuac (...) hay que decirlo con claridad, por supuesto".

Méndez Rangel también aceptó el alza de homicidios en la demarcación, aunque, agregó: "Nos están arrojando cadáveres".

COMUNIDAD | PÁGINA 4

4,368 DETENIDOS

fueron consignados por narcomenudeo entre enero de 2015 y abril de 2017, en la CDMX.

COMUNIDAD | PÁGINA 4

TLALPAN PIDE AYUDA A MANCERA

La delegada Claudia Sheinbaum alertó al jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, sobre el alza de delitos con arma de fuego, ligados al narco.

COMUNIDAD | PÁGINA 5



ORDENAN LIBERAR A HIJO DE PADRÉS

Una juez federal ordenó la inmediata liberación de Guillermo Padrés Dagnino, hijo del exgobernador de Sonora.

PRIMERA | PÁGINA 22

EXCELSIOR Opinión

Pascal Beltrán del Río	2
Francisco Garfias	4
Jorge Fernández Menéndez	13
Leo Zuckermann	13
María Amparo Casar	14
Carlos Ornelas	15
Yuriria Sierra	17
Enrique Aranda	24



DESTACA OBRA HIDRÁULICA

En Campeche, donde inauguró el Mega Drenaje Pluvial y reabrió el teatro Francisco de Paula Toro, el presidente Enrique Peña Nieto destacó que 94% de la población del país tiene garantizado el abasto de agua potable.

PRIMERA | PÁGINA 10

Foto: Especial

Se van de pata de perro con la ciencia

Un grupo de especialistas toman plazas públicas para acercar temas científicos a la población.

PRIMERA | PÁGINA 18